





Déclaration commune FO FSU UNSA au CSAD du 20 juin 2024

Après le choc des européennes, les exigences sociales doivent être entendues. L'abstention et l'extrême droite ont atteint un record lors des élections de ce 9 juin. Nos organisations syndicales alertent depuis des années sur la crise sociale et démocratique qui traverse notre pays. Une politique qui tourne le dos au social et qui crée déclassement, abandon de nos industries et de nos services publics, le passage en force face à la mobilisation historique contre la réforme des retraites, l'absence de perspectives de progrès et la banalisation des thèses racistes comme lors de la loi asile immigration, constituent le terreau sur lequel l'extrême droite prospère.

L'extrême droite est un danger pour l'École publique, pour nos élèves, nos collègues et pour la démocratie. L'extrême droite a une vision réactionnaire et antirépublicaine de l'école : la mise en œuvre de son programme aurait des effets terribles. L'extrême droite ne condamne jamais l'insuffisance des moyens, ni ne parle de la dégradation des conditions de travail. Jamais elle ne porte un regard critique sur les inégalités scolaires et sociales des élèves qui n'ont cessé de se renforcer, sauf pour rendre l'immigration responsable de tous les problèmes de l'école. On ne trouve rien dans les programmes d'extrême droite qui permettrait de résoudre les fragilités actuelles du système éducatif. Derrière un discours prétendument social, elle promeut en réalité l'obscurantisme, l'autoritarisme, la haine, le racisme, l'antisémitisme, les LGBTIphobies, le sexisme.

Nos syndicats réaffirment notre détermination à défendre les libertés individuelles et collectives dont les libertés syndicales, la négociation collective, la pratique contractuelle et le paritarisme, le droit de grève et celui de manifester.

Nous réaffirmons notre opposition au racisme et à la xénophobie.

A l'opposé des politiques anti-sociales, nous rappelons l'urgence sociale.

Il y a urgence à:

- ✓ Abroger la contre-réforme des retraites 2023
- ✓ Abroger les dernières réformes de l'assurance chômage et celle sur le sujet qui sera confirmée le 1^{er} juillet (entre les deux tours des élections législatives)

Il y a urgence sociale, notamment sur :

- ✓ La garantie des libertés syndicales dans l'intérêt de toutes et tous
- ✓ L'augmentation de tous les salaires, retraites et des minimas sociaux (SMIC, salaires indexés sur le coût de la vie)
- ✓ Des services publics renforcés et accessibles pour répondre aux besoins de la population (santé, éducation, transport, justice, énergies, eau..)
- ✓ L'instauration du droit à la régularisation pour toutes et tous les travailleurs étrangers à partir d'un certificat de travail
- ✓ Un plan massif d'investissement pour la transition écologique
- ✓ Une révision du système scolaire ultra concurrentiel dans le second degré (entre autres Parcoursup et le contrôle continu)
- ✓ La rénovation des établissements scolaires les plus vétustes afin que les élèves et le personnel éducatif puissent travailler dans des conditions décentes.

Nous vous remercions pour votre attention.

Les délégations FO FSU et UNSA du CSA SD du 20 juin 2024